

Chien de Montagne des Pyrénées

Caractéristiques physiques du chien de Montagne des Pyrénées

Chien de montagne des Pyrénées

Le **Chien de montagne des Pyrénées** est un chien de grande taille, imposant et à la structure forte, mais non dépourvu d'une certaine élégance. La tête n'est pas trop forte par rapport à la taille ; les faces latérales sont plutôt plates, le crâne légèrement bombé. Le museau large, d'une bonne longueur, tend à se rétrécir vers l'extrémité. Le stop ne doit pas être trop prononcé. Les yeux sont plutôt petits, de couleur brun ambré, avec une expression intelligente et contemplative ; ils sont légèrement obliques. Les oreilles sont situées à la hauteur de l'oeil, plutôt petites, de forme triangulaire, arrondies à la pointe : elles retombent à plat sur les côtés de la tête. Les membres sont droits et forts ; les membres postérieurs comportent des doubles ergots articulés.

Poil : abondant, plat et moelleux, plus long sur le cou et les cuisses, tandis que sur la queue, plutôt longue, il forme un panache.

Couleur : blanc ou blanc avec des taches grises (ou « poil de blaireau »), jaune pâle ou couleur loup ou orangé sur la tête, sur les oreilles et à la base de la queue.

Taille : 70 à 80 cm pour le mâle et 65 à 72 cm pour la femelle

Poids : 56 à 64 kg pour le mâle et 50 à 59 kg pour la femelle

Origines et histoire

Il descend des chiens qui accompagnaient les populations asiatiques qui s'établirent sur les montagnes des Pyrénées, cinq mille ans environ avant J.-C. En 1300, on trouvait déjà des chiens très ressemblants au type actuel dans cette région.

Caractère et aptitudes

Le **Chien de montagne des Pyrénées** est un chien au caractère un peu « difficile », qui ne fait confiance à personne : il n'aime que son maître et sa famille. Il est très courageux et doté d'un grand sang-froid ; il est normal qu'il soit assez méfiant vis-à-vis des étrangers parce qu'il a toujours été employé à la fois comme chien de berger et comme gardien de ferme. C'est aujourd'hui un chien de garde, de compagnie et d'exposition, qui a presque entièrement perdu son aptitude pour la garde des troupeaux. Il se montre même prédateur envers les autres animaux. Il doit être socialisé dès son plus jeune âge pour éviter qu'il ne devienne agressif avec les autres chiens et, étant donné sa masse, ne cause de gros problèmes à son maître, que ce soit dans la rue ou pendant les expositions.

Santé

Très robuste, le **Chien de montagne des Pyrénées** ne craint pas les rigueurs atmosphériques et vit en général plutôt longtemps pour un chien de cette taille. Il faut toutefois surveiller le développement squelettique des chiots et éviter qu'en montant ou en descendant trop souvent les escaliers ils ne se cognent ou ne tombent. Il est indispensable de leur fournir un apport de vitamines adapté.

Espérance de vie moyenne : environ 11 ans

Conditions de vie

Ses dimensions ne le rendent pas très adapté à la vie en appartement mais il doit cependant rester très proche de l'homme pour ne pas se renfermer sur lui-même.

Remarques et conseils

Son entretien est assez coûteux. Son poil nécessite des soins assez complexes, surtout chez les sujets d'exposition.